

OSENBACH

Un nouveau télescope pour les astronomes



Lors de son premier Vendredi de l'Observatoire, la SAHR a inauguré le télescope donné par la famille de Gérard Teichert, astronome alsacien de renom.

Photo L'Alsace/Élise Guilloteau

Vendredi soir, les membres de la société d'astronomie du Haut-Rhin (SAHR) ont lancé la nouvelle saison des Vendredis de l'Observatoire, en accueillant leurs premiers visiteurs de l'été dans le Pré aux Étoiles à Osenbach.

Cette première soirée a surtout été marquée par l'inauguration d'un nouveau télescope, donné par la famille de Gérard Teichert, un astronome amateur de renom décédé en mai 2017. Sa fille Corinne, qui vit au Canada, avait fait le déplacement avec son mari et ses deux filles. Gérard Teichert, né en Thuringe en 1926, s'est passionné dès l'enfance pour l'astronomie. Il rêvait de faire des études qui lui permettraient de travailler dans un observatoire. La Seconde Guerre mondiale a stoppé ses rêves. Le conflit terminé, il a fait le choix de rester en France. Il n'a pas pu toutefois reprendre ses études d'astronomie ni acquérir un télescope. Mais passionné, il continuait à observer le ciel la nuit. Ses talents de bricoleur lui ont permis de fabriquer de toutes pièces son premier instrument d'observation. Ce n'est que bien plus tard, après des années d'économie, qu'il a pu s'offrir le télescope de ses rêves.

Un spécialiste de mars

Au fil du temps, il est devenu un spécialiste des planètes, en particulier de Mars. Il a observé et dessiné les phénomènes qu'il voyait. Ces données, il les mettait à la disposition des chercheurs professionnels et d'organismes internationaux, devant lesquels il a également présenté ses travaux d'une très grande qualité.

Son plus grand fait d'arme ? En juin 2001, il a été le premier à déceler les signes d'une tempête de sable globale sur Mars. En fin connaisseur du phénomène, il a alerté la communauté des observateurs et de nombreux télescopes ont alors été braqués sur Mars, y compris le Hubble Space Telescope. La tempête a grossissant, ces éléments ont conduit la NASA à modifier la trajectoire de la sonde Mars Odyssey, qui approchait de la planète rouge. « Gérard avait sauvé une mission de 300 millions de dollars », écrit-il plus tard un de ses amis. À son décès, le 11 mai 2017, sa

famille ne savait que faire de ses dessins et de son fameux télescope. Elle s'est alors tournée vers la SAHR pour les lui remettre. « Nous avons rencontré Gérard à plusieurs reprises à l'occasion de nos week-ends techniques. Il était passionné et il aimait partager sa passion », se souvient Yves Marchal, le président de la SAHR. Aujourd'hui, la société a numérisé les dessins et les travaux de Gérard Teichert liés à l'observation des surfaces planétaires. Ils sont désormais accessibles sur son site internet (www.sahr68.fr). Quant au télescope, il a trouvé sa place dans le Pré aux Étoiles, où il continuera à recevoir la lumière de Mars. Il sera désormais utilisé par les astronomes amateurs mais aussi par les visiteurs, à l'occasion des Vendredis de l'Observatoire, qui se déroulent tout l'été.

Des observations tous les vendredis

« Son petit bijou, comme il l'appelait, est désormais entre de bonnes mains et il servira à des fins éducatives, comme il l'aurait voulu. En acceptant ce télescope, vous allez permettre à mon père de continuer à transmettre sa passion », a déclaré sa Corinne Guy-Teichert, très émue.

Le maire d'Osenbach, Christian Michaud, et des représentants de la commission des jeunes du village, ont assisté à cette inauguration. « Ce don honore votre famille », a salué le maire. « Vous avez ici des bénévoles qui ont la tête dans les étoiles mais aussi bien sûr les épaules », a-t-il précisé à l'adresse de la famille de Gérard Teichert. Il a encouragé la SAHR à poursuivre son travail de recherche mais aussi sa démarche pédagogique estivale : « Vous êtes les promoteurs de cet univers qui nous est souvent inconnu. » Plus tard, à la nuit tombée, une vingtaine de personnes sont venues découvrir le ciel et les étoiles. Tout un univers.

Y ALLER Les Vendredis de l'observatoire, tous les vendredis de l'été, à partir de 21 h en juillet et de 20 h en août, 21 route du Bois à Osenbach. Contribution : 5 €/2 € par enfant/12 € maximum par famille, utilisable tout l'été. Petite restauration sur place. Prévoir des vêtements chauds.



Le Petit Prince a soufflé les bougies de son quatrième anniversaire.

Photo L'Alsace



La découverte du parc de nuit, une dimension féerique.

Photo L'Alsace

UNGERSCHEIM

Le parc du Petit Prince prend son envol

Le parc du Petit Prince, à Ungersheim, a fêté ce week-end son quatrième anniversaire. Le lieu continue à attirer toujours plus de monde.

Le parc du Petit Prince a fêté dignement son quatrième anniversaire, ce week-end, à Ungersheim, proposant une soirée féerique avec l'ouverture de toutes les attractions de nuit, un grand show des mascottes, un magnifique feu d'artifice qui a illuminé le ciel, un lâcher de pigeons lumineux et musicaux, sans oublier le gâteau d'anniversaire géant de 1 200 parts, partagé avec le public et le Petit Prince en personne qui a soufflé les bougies.

« Avec un nombre de visiteurs en progression de 35 % en 2017 atteignant les 200 000 visiteurs et un taux de satisfaction de 90 %, nous pouvons affirmer que nous avons relevé notre premier challenge : celui d'avoir créé une nouvelle destination de loisirs en Alsace », souligne l'un des fondateurs du parc, Jérôme Giacconi. Après les deux nouvelles attractions à



Voyage en apesanteur avec le grand show des mascottes.

Photos L'Alsace/A.Z.

sensations fortes l'an passé - avec le grand huit Le Serpent et le grand splash Atlantique Sud - les visiteurs peuvent découvrir cette saison deux expériences inédites de vol en ballon et de jeu en immersion dans l'univers du Petit

Prince grâce la réalité virtuelle, un voyage en apesanteur inédit dans l'espace accompagné du héros de l'année, Thomas Pesquet, ainsi que le lancement du billet duo qui donne accès durant deux jours au parc du

Petit Prince et à l'Écomusée d'Alsace. « Cela fait de ces deux sites un vrai pôle culturel, entre sensations et traditions », précise Jérôme Giacconi.

Les très nombreux visiteurs ont apprécié cette soirée anniversaire, festive, familiale, dépaysante et féerique.



De g. à dr. : Fabien Michel directeur, Jérôme Giacconi, l'un des fondateurs, et Jean-Philippe Calvo, nouveau directeur.

Photo L'Alsace

ENSISHEIM

Triathlon : tapis rouge et bracelet électronique

Avec 779 inscrits, l'Elsassman, le triathlon d'Ensisheim, organisé par le FAST, le Florival athlétique sport triathlon de Guebwiller, ne cesse de monter en puissance et se rapproche tout doucement de l'objectif de mille participants que le club s'est fixé. Même chose pour le relais entreprises, qui avait démarré très doucement l'an passé, avec quatorze équipes. Elles étaient 19 cette année et le président Rémy Gamel espère bien en avoir encore plus l'année prochaine. L'équipe de la Ville d'Ensisheim, vainqueur l'an passé, n'a pas pu participer cette année, les champions de la ville n'étant pas disponibles. Côté organisation, ça monte aussi en puissance. Les équipes sont bien rodées. Grâce à tout cela, les diverses épreuves ont pu se dérouler au mieux, sous un soleil radieux. On n'avait donc pas froid en sortant de l'eau. En revanche, les coureurs étaient pratiquement tous aussi mouillés après la course à pied. Mais de sueur cette fois-ci ! Près de 800 athlètes, cela faisait du monde pour les encou-



Toujours très spectaculaire, le départ de l'épreuve de natation : les bonnets rouges (hommes), s'élançant les premiers

Photo L'Alsace/Jean-Marie Schreiber

rager tout au long des épreuves, la plupart étant venus en famille ou avec les amis du club. Les habitants d'Ensisheim, en revanche, ne se sont pas pressés au centre névralgique de la course, entre collège, Duopôle, maternelle des Oréades et rond point du PSIG, pour profiter du spectacle, pourtant intéressant et permanent. Il y avait toujours du monde en piste.

De plus, grâce notamment à un drone, il était possible de voir défiler sur un écran géant des

images de différents points de l'épreuve. D'autant plus intéressant qu'il est toujours impossible aux spectateurs d'assister à la fois à la sortie de l'eau et au départ des vélos. La liaison entre le plan d'eau et le parc à vélo, entre celui-ci et le circuit pédestre, et sur les dernières dizaines de mètres avant l'arrivée de la course à pied se faisait cette année sur un tapis de moquette rouge, pour protéger les pieds.

Le pointage se fait automatiquement grâce à une puce con-

tenue dans un bracelet électronique fixé à la cheville du sportif, un bracelet qui se transmet comme témoin lors de la course en relais.

Enfin, l'Elsassmann 4 a de nouveau vu la participation de sportifs hors du commun : Mathieu Garett, infirme moteur et cérébral depuis sa naissance, qui a fait la course en tandem avec sa sœur Julie, avec le soutien de sa famille, mais aussi Brice Marmonnier, dont l'objectif est de participer au triathlon des jeux paralympiques de Tokyo.

Niederhergheim

Réunion du conseil municipal

Le conseil municipal de Niederhergheim se réunira le mercredi 11 juillet, à 20 h, à la mairie de Niederhergheim. Les points suivants sont à l'ordre du jour : désignation du secrétaire de séance, approbation du procès-

verbal du 13 juin, utilisation des délégations de compétences, subvention jeunes licenciés, recensement de la population, dénomination des écoles, rapport annuel d'activités 2017 de la CC-CHR, rapport annuel 2017 sur l'élimination des déchets, dénomination de rue, divers.